

Stiftung Württembergische Philharmonie Reutlingen Marie-Curie-Straße 8 | 72760 Reutlingen

Landratsamt Reutlingen Herrn Landrat Thomas Reumann Postfach 2143

72711 Reutlingen

Reutlingen, den 1. Oktober 2012

Zuschussantrag 2013

Sehr geehrter Herr Landrat,

die Württembergische Philharmonie Reutlingen bittet den Landkreis Reutlingen darum, seinen Anteil an der Finanzierung des Orchesters für 2013 auf 105.000,- EUR zu erhöhen.

In den letzten Jahren hat die Württembergische Philharmonie Reutlingen die Eigeneinnahmen stark erhöht. Der Landesrechnungshof Baden-Württemberg hat in seinem Prüfbericht 2012 dargestellt, dass sowohl die Einnahmen aus Konzerten als auch aus Spenden/Sponsoring im landesweiten Vergleich überdurchschnittlich stark gestiegen sind.

Diese hohen Eigeneinnahmen beruhen auf einer außergewöhnlich hohen Auslastung des Orchesters. So lag die Dienst-Auslastung der Württembergischen Philharmonie nach Berechnung des Landesrechnungshofes in der Spielzeit 2009/2010 bei 102,6% (Stuttgarter Philharmoniker: 84,2%), die Inanspruchnahme des einzelnen Musikers bei 80% (Stuttgarter Philharmoniker: 59%). Diese Auslastung des Orchesters

Stiftung Württembergische Philharmonie Reutlingen Marie-Curie-Straße 8 72760 Reutlingen

Telefon 07121 82012-0 Telefax 07121 82012-28 info@wuerttembergischephilharmonie.de www. wuerttembergischephilharmonie.de

Steuernummer 78042/ 75791

Kreissparkasse Reutlingen BLZ 64050000 Konto 6004 Volksbank Reutlingen BLZ 64090100 Konto 170388000

IBAN DE87 6405 0000 0000 0060 04 BIC SOLADES1REU

Intendant Cornelius Grube

Vorsitzende des Stiftungsrats Oberbürgermeisterin Barbara Bosch

Genehmigungsverfügung Regierungspräsidium Tübingen 20. Juli 1998 wird auch durch die hohe Anzahl an Konzerten deutlich, so gab die Württembergische Philharmonie Reutlingen in den vergangenen Jahren bis zu 124 Konzerten in einer Spielzeit, die Stuttgarter Philharmoniker mit einer besseren Personalausstattung lediglich zwischen 73 und 97 Konzerten. Diese hohe Kapazitätsauslastung der Württembergischen Philharmonie Reutlingen, die auch im bundesweiten Vergleich einmalig ist, kann künftig nur mit zusätzlichem Personal gedeckt werden.

Wie in den letzten Stiftungsratssitzungen vom gesamten Stiftungsrat bemerkt, birgt diese hohe Auslastung der Orchesters die Gefahr, dass es mittelfristig zu qualitativen Einbußen kommen wird. Ein Qualitätsverlust aber führt unmittelbar auch zu Einnahmeverlusten im Konzertbereich und den Verlust von Sponsoren.

Es ist deshalb notwendig, dass die Finanzierung des Orchesters auf eine neue Basis gestellt wird. Hierzu laufen im Augenblick Verhandlungen mit allen Trägern, und somit möchte ich die Bitte äußern, dass auch der Landkreis Reutlingen dieser vom gesamten Stiftungsrat unterstützten Bitte nachkommt.

Für weitere Gespräche stehe ich gerne zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen

Cornelius Grube Intendant